

Flam'Sega, l'association qui réchauffe l'ambiance

Fondée en 2023, l'association Flam'Sega a pour objectif de promouvoir les danses traditionnelles de l'archipel des Mascareignes, qui réunit les îles Maurice, la Réunion et Madagascar. Dénommées Les Flamboyantes, les 4 danseuses ne manquent jamais d'apporter couleurs vives et sonorités entraînantes lors des événements festifs auxquels elles participent.



AGENDA

15 JUIN

Dimanche Yoga

Stage d'une journée

Par l'association Dépose

Incorp

Public adulte – Tarif : 70 €

10h – 17h, à la salle Carnot

15 ET 29 JUIN

Stage manga

Par l'association

l'Atelier des arts

Pour enfants et ados

Tarif : 35 €

11h – 13h, au 23 bis, rue

Robert Schuman

21 ET 22 JUIN

**Bourses aux vêtements
demi-saison pour enfant**

Par l'association

Les Parents Ensuite

Espace André-Maigné

Samedi :

8h30 – 15h : dépôt

15h30 – 17h30 : vente

Dimanche :

10h – 14h : vente

15h30 – 16h30 : retrait



Abonnez-vous à
notre newsletter
mensuelle dédiée à
la vie associative :
Viv'Asso

Que ce soit aux Estivales, à la Fête de la Ville ou à celle de la musique, leur présence attire tous les regards. Sous un air de musique enjoué qui fleure bon les îles d'Outre-Mer, les quatre femmes de l'association Flam'Sega se déplacent à l'unisson, faisant virevolter le tissu léger de leurs robes colorées.

Tandis que leurs sourires, aussi rayonnants que la teinte de leurs tenues aux motifs floraux, apportent la bonne humeur partout. Il est difficile de ne pas se laisser entraîner dans leurs pas. Depuis 2023, ces « Flamboyantes » ont à cœur de faire résonner

au Kremlin-Bicêtre les rythmes traditionnels de leur enfance, ceux de l'archipel des Mascareignes.

UNE HISTOIRE D'AMITIÉ

Un projet porté par trois amies, Émilie, Sabrina et Sonyta, réunies autour d'une passion commune : la danse. Alors qu'Émilie arrive au Kremlin-Bicêtre à l'âge de 12 ans, c'est à Saint-Denis que le trio se rencontre pour pratiquer les danses d'Outre-Mer, au sein de l'association ARSD93. Lorsque cette dernière cesse son activité en 2023, le groupe décide de créer sa propre structure au Kremlin-Bicêtre. « J'ai toujours vécu ici et mon compagnon m'a fait remarquer qu'il n'y existait aucune association semblable à la nôtre, explique Émilie Saint-Alme, 37 ans, la présidente de Flam'Sega. C'est de là que tout est parti ». Contraction du flamboyant, l'arbre emblématique des îles de l'Océan Indien, et du Segua, la danse traditionnelle de la Réunion, l'association Flam'Sega voit le jour en août 2023.

PARTAGE CULTUREL

Se produisant lors des Estivales et du Forum des associations, Les Flamboyantes emportent d'em-

blée l'adhésion du public, en portant haut les couleurs de la culture de leurs îles. « Nous dansons du Segua, du Maloya et du Salegue, car notre motivation, c'est de partager, de faire découvrir et de sensibiliser le public aux danses traditionnelles d'Outre-Mer, poursuit la présidente. C'est très important pour

nous, car ces sonorités ont nourri notre enfance, et contribuer à faire connaître notre culture nous tient particulièrement à cœur ». Un succès qui rayonne au-delà de la commune, puisque le groupe est également sollicité pour égayer des anniversaires, des

mariages et d'autres événements festifs à travers toute la France. « Pour nous, il nous est inimaginable de ne pas nous exprimer par la danse. Et on veut en faire profiter tout le monde ! », s'enthousiasme la jeune femme.

EN QUÊTE D'ADHÉRENTS

Malgré cette envolée « flamboyante », l'association a traversé une période creuse. « Au départ, nous étions 10 danseuses, mais bon nombre d'entre elles sont parties et je n'ai pas réussi à suivre le rythme ! Beaucoup de projets sont ainsi passés à la trappe », explique celle qui gère également toute la partie administrative de l'association. Même si aujourd'hui le groupe ne compte plus que quatre danseuses, cela n'empêche pas Les Flamboyantes de continuer à mener la danse pour attirer de nouveaux membres. C'est ainsi que le 21 juin prochain, pour la Fête de la Ville, elles seront en tête de cor-tège pour animer le carnaval des familles en faisant chalouper les Kremlinois sur les airs enjoués de l'Océan Indien. L'ambiance sera assurément chaleureuse... —

« Notre motivation, c'est de sensibiliser le public aux danses traditionnelles d'Outre-Mer. »